

どんぐり村の こみ・すく通信

令和5年3月10日発行

令和4年度 第24号

更別村コミュニティ・スクール委員会事務局(教育委員会)

みんなの学校応援団の活動を紹介<その16> 更別農業高校からご指導いただき パンづくり 小麦の加工の可能性を知る

2月24日、更別中央中学校1年生の総合的な学習の授業で、更別農業高校の菊池直樹教諭、鳥倉徳行教諭から指導いただきながら、「あんぱんづくり」に取り組みました。更農生の農産加工コース2年生3名もパン作りを手伝ってくれました。

中学生「小麦粉を練ったり丸めたり、パンづくりの貴重な体験ができました。高校生はいろいろと教えてくれました。」



り入なて
まれみた更
すて小別
。しと麦農
か他の業
り材き校
と料たで
練をほ育

がて農包生めれ
手く生ん地た更
際れがでら農
がた包焼「あ
よ場みきあ発
い面方まん酵こ
！をすこさせ
さ見をせを
すせ更をた丸く



テーマを「小麦」として学んできた内容は、この加工体験で終了です。

保護者の参加とお手伝いをいただき「6年生を送る会」開催

上更別小学校は2月28日に、たくさんの保護者の方が見守る中、全校でいろいろな催しをして、もう少しで卒業を迎える6年生との楽しい思い出をつくりました。



昨年の7月に陶芸の授業をしてくれた坂井友子さんにお菓子を注文しました。書が入った素敵な包装紙！



ドッチボールで思い出づくり

更別村の土地や川、線路・道路の移り変わりは？

2月28日、更別小学校3年生社会科の授業で、「更別村七十五年史」を担当されている阿部義昭さんに来校いただき、「更別村の歴史：土地や道路・線路の移り変わり」について教えていただきました。



阿部さんは、
①更別村には大きな川がなく、洪水を防ぐために、全部の川の工事をしたこと、
②開拓前の土地

の様子、その後、柏の木が生えていた上更別地域がとても栄えた時期があったこと、
③苦勞に苦勞を重ね開拓した畑だからこそ大事に使い、現在更別村では全ての畑が有効に活用されていることなどを教えてくれました。また、1987年に広尾線が廃止されるまでの鉄道の様子や道路の移り変わりについても、資料をもとに分かりやすく教えてくれました。



教育を考える村民集会で 代表の中学生2人から「どんぐり村子ども会議」の発表



立派に発表を行った二人
左：織田さん 右：佐藤さん

2月19日に開催された村民集会。小中学生がどんぐり村子ども会議で何を考え、話し合ったのかを発表してもらいました。

(1) ネット・スマホ・ゲームとの付き合い方
発表者 佐藤 菜々香さん

最終使用時間について、話し合いを重ね、小学生は午後8時半、中学生は午後10時を推奨し呼びかけをする。自ら意識して守っていくようにしたい。

(2) いじめ根絶に向けた取組

発表者 織田 みそらさん

いじめ根絶のために各校で取り組んでいる実践の交流や話し合い、いじめはどんな理由があっても許されないと思うためにできる活動に取り組んだ。